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【議案】 

・議案第16号 小松市公民館規則の一部を改正する規則について 

                           （はつらつ協働課） 

・議案第17号 令和４年度市立高校採択希望教科書について（学校教育課） 

・議案第18号 教育委員会事務事業点検・評価報告書（令和２年度事業対象）に 

        ついて（教育庶務課） 

 

【報告事項等】 

・学習用端末の家庭での活用について（未来の教育課） 

・高校生ビブリオバトルinこまつ2021の開催について（図書館） 

・第１回未来型図書館を考える講演会の開催について（図書館） 

・令和３年度ウォームアップ週間取組計画について（学校教育課） 

・寄附受納について（学校教育課） 

・令和４年度小松市成人式について（青少年育成課） 

・令和２年度放課後児童クラブ自己評価の公表について（青少年育成課） 

・テナント出店者募集について（ひととものづくり科学館） 

・ひととものづくり科学館６月報告について（ひととものづくり科学館）  



教 育 委 員 会 報 告 

令和３年７月１９日 

【議案】 

件 名 議案第16号 小松市公民館規則の一部を改正する規則について 

所管部課名 はつらつ協働課 

内 容 

 松東地区の小学校の統廃合による住所の変更，公民館の位置に建

物の表記を追加など，現状に合わせ小松市公民館規則の一部を改正

するもの。 

教育委員等の意見  特になし 

 議案第16号 承認 

 

件 名 議案第17号 令和４年度市立高校採択希望教科書について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

高等学校の教育課程については，生徒が未来社会を切り開いてい

くための資質能力の向上，より確かな学力をつけていくこと，豊か

な心や健やかな体を育成するための道徳教育をすること，この三点

を基本的な考え方として改訂された。 

その改訂に対応した教育を行うため，各科目の担当主任教員にヒ

アリングを行い，採択希望教科書の選考を行った。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 国語について，数研から第一に変更した主なポイントはどこにな

るのか。 

 歴史総合について，これまでは世界を中心とした日本という視点

だったが，日本を中心とした学びというのは重要であり，よい教科

書だと思う。 

 物理について，第一から数研に変更したがその理由は。 

 美術について，普通科と芸術コースで違う教科書を使っている

が，その意図をうかがいたい。 

 外国語論理表現について，ディベートやディスカッションを行え

るなどといったことを目指して教科書を選択したということか。 

回 答 

【中川市立高校教頭】 

 扱っている文章の幅の広さを重視し，第一の教科書に変更した。 

 図表が豊富であり，生徒のまとめ作業がやりやすいという利点が

あるため，物理の教科書を変更することとした。 



 美術の教科書については，普通科は基礎を学ぶもの，芸術コース

は発展的な内容を学ぶことができるものという観点で選考した。 

 単に受検のための英語ではなく，使える英語を目指して教科書を

変更した。 

 議案第17号 承認 

 

件 名 
議案第18号 教育委員会事務事業点検・評価報告書（令和２年度

事業対象）について 

所管部課名 教育庶務課 

内 容 

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定によ

り，教育委員会は毎年事務事業について点検・評価を行い，その結

果について報告書を作成し議会に報告するとともに，公表すること

となっている。 

 評価にあたっては，学識経験者に知見を求めることになってお

り，昨年度に引き続き公立小松大学に依頼し，横川副学長より「教

育事業全体が新型コロナ・パンデミックという異例の状況下での実

施を余儀なくされた様子がみられるが、個別の点検評価票には、コ

ロナ禍にもかかわらず、実施に際してさまざまな対策や工夫がなさ

れるなどの努力が窺え、全体としては、「概ね達成」の評価が妥当

と思われる」との意見を頂いた。 

 評価は全73事業をアクションプランに定める６区分に分類し，

ＰＤＣＡサイクルにより「Ａ」から「Ｄ」の４段階で行った。結果

として，70事業（95.9％）において事業目的を達成できたと評価

した。 

教育委員等の意見 特になし 

 議案第18号 承認 

 

 

【報告事項等】 

件 名 学習用端末の家庭での活用について 

所管部課名 未来の教育課 

内 容 

各学校ではタブレット端末の授業での活用が進んできている。今

後は家庭学習での活用を視野にいれており，「ＩＣＴを活用した学

びの推進事業」研究指定校で試行し，検証後には市内全校での実施

を予定するもの。 



教育委員等の意見 

【勝木委員】 

 学校訪問でタブレット端末を活用した授業を見せてもらった。滞

りなく授業は進んでいたが，つながらなくて困っている生徒がいる

のを何校かで見かけた。家庭学習ということで，上手くつながらな

いというケースも考えられるので，そのあたりのフォローを考えて

ほしい。 

回 答 

【表未来の教育課長】 

 つながりにくいことや，フリーズは全国的に課題となっている。

7月から各校のインターネット関係の工事を行うことで改善を図っ

ている。家庭で問題が発生した場合は学校に連絡してもらい，対応

していく予定。 

 

件 名 高校生ビブリオバトルinこまつ2021の開催について 

所管部課名 図書館 

内 容 

今年は対象生徒を小松市から南加賀の高校へと範囲を拡げて行

う。８月３日にサイエンスヒルズこまつ３Ｄスタジオにて開催予

定。 

教育委員等の意見  特になし 

 

件 名 第１回未来型図書館を考える講演会の開催について 

所管部課名 図書館 

内 容 

未来型図書館の整備を目指し，そのあり方についての調査研究の

一環として講演会を令和３年９月５日に開催する。講師には，これ

まで数々の公共図書館の整備に携わってきた㈱マナビノタネの森田

秀之氏を招き，国内で注目を集めている魅力的な図書館について講

演いただく。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 新市長の目玉政策の一つでもあるし，是非素晴らしい図書館をつ

くってほしい。これからのスケジュールはどのようになっているの

か，わかり次第教えてほしい。 

【中惣委員】 

 たくさんの市民の方にも是非聞いてもらいたいと考えている。テ

レビ小松にて放映といったことは考えているか。 

回 答 

【神田図書館長】 

 市民の声も重要だと考えており，講演会後にはアンケートを行う

予定。第２回，第３回の講演会等も講師を探しながら実施を検討し



ている。他にも，高校生や大学生への未来型図書館についてのアン

ケートも検討している。また，来年の３月には調査研究事業の成果

を報告する予定。 

 テレビ小松での放映はしたいと考えている。講師やテレビ小松と

の交渉をすすめていきたい。 

 

件 名 令和３年度ウォームアップ週間取組計画について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

ウォームアップ週間については，一昨年，昨年と授業日数確保の

ため行われてこなかったため，３年ぶりの実施となる。 

8月23日から30日の間で３日間行うこととなっている。取組の

成果と課題については実施後に調査検証し，次年度につなげていき

たい。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 コロナ禍で所得に応じて学びの時間に差がでてきているというデ

ータがあり，それは夏季休暇中の補充学習でカバーできるのではな

いかと考えている。ウォームアップ週間以外での夏期休業中の補充

学習を実施しない学校が何故あるのか。 

回 答 

【石黒教育長】 

 コロナ禍ということもあり，学校全体では取り組まないが，必要

な生徒には個別で実施している。 

【岩脇学校教育課長】 

 ウォームアップ週間の際に併せて補充学習を行うこととしている

学校もある。 

 

件 名 寄附受納について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

学校給食無償化の一助として，加賀谷氏，㈱浅川公園堂よりご寄

附をいただいた。加賀谷氏には7月12日に，㈱浅川公園堂には7

月21日に感謝状を贈呈する。 

教育委員等の意見  特になし 

 

件 名 令和４年度小松市成人式について 

所管部課名 青少年育成課 



内 容 

令和４年１月９日（日）に開催予定。コロナウイルス感染拡大防

止のため，昨年同様に２部制で行う。手指消毒やマスク着用，式典

の簡素化（アトラクション廃止，来賓祝辞縮小等）といった感染症

防止策を検討している。 

県内他市や他県の状況を見ても，現段階では分散開催など感染拡

大防止策を講じたうえで開催すると公表しているところが多い。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 実行委員会はあるのか。また，あるなら結団式は行うのか。 

 感染対策のアトラクション廃止については，廃止ありきではな

く，実施する方向で考えてほしい。もちろん，感染状況次第でやむ

を得ず中止というのはあるかと思うが。 

回 答 

【坂下青少年育成課長】 

 実行委員会については募集中であり，結団式は行う予定で考えて

いる。 

 アトラクションについては，実行委員会のメンバーが決まり次

第，実行委員会と相談しつつ進めていきたい。 

 

件 名 令和２年度放課後児童クラブ自己評価の公表について 

所管部課名 青少年育成課 

内 容 

小松市放課後児童クラブ運営基準に基づき，各クラブが自己点検

を行い，青少年育成課が実地調査を行った上で評価を確定する。昨

年度よりＡ評価の割合が減っているのは，コロナ禍で各種行事が縮

小されたことなどによるものと考えている。８月初旬に市ホームペ

ージでの公表を予定している。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 内部調査として行っているが，それだけではなく，地域の方々な

ど外部の評価も取り入れていくことで児童クラブも更なる発展を遂

げられるのではないかと思う。 

回 答 
【坂下青少年育成課長】 

 外部の評価という点については，今後検討していきたい。 

 

件 名 テナント出店者募集について 

所管部課名 ひととものづくり科学館 

内 容 

２階レストランが８月31日をもって退去することとなり，当該

フロアの新規出店者を募集する。 

退去後の当該フロアについては，新規出店者が見つかるまでは，



学校の団体利用の昼食場所として使用するなど活用する予定。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 新規出店者について，外食店というのは中々難しいのではないか

と思う。外食店にこだわらず，相乗効果が得られるようなショップ

など別の視点で考えてもいいのではないか。 

 

件 名 ひととものづくり科学館６月報告について 

所管部課名 ひととものづくり科学館 

内 容 

石川緊急事態宣言により臨時休館となっていたが，宣言解除に伴

い6月15日より営業を再開し，各種体験教室や３Ｄスタジオでの

上映を行っている。 

今後は，３Ｄスタジオの特別番組の上映や，夏休み特別企画展の

開催を予定している。 

7月31日，8月7日のオリンピックのパブリックビューイングは

中止となった。 

教育委員等の意見  特になし 

 

 

 

【その他】 

件 名 次回教育委員会会議日程について 

内 容 
日時：令和３年８月17日（火）午後１時30分 

場所：市役所 ６階 教育長室 

 

【教育委員からの意見・提言】 

吉原委員 

 先日板津中に学校訪問して授業風景を見たが，タブレットを使った授

業は様になってきていると感じた。この手のものは慣れというのがある

し，研究指定校と他校で習熟度に差が出てしまわないようフォローをし

てほしい。 

中惣委員 

先日学校訪問に行った際に，体験入学の各高校のポスターを目にした

が，市立高校のポスターは文字が多く他校に比べて目立っていない印象

だった。視覚的なアピールを増やすなど，改善をお願いしたい。 

勝木委員 
夏休み中に子供たちが事故や怪我などがないよう配慮をお願いした

い。 

北村委員 
新型コロナウイルスにより，生活様式が変化してきている現状だが，教

育委員会には各事務事業について，中止ありきではなく何事も実施する



方向で前向きにチャレンジしてほしいと考えている。 

以前の教育では横のつながりを重視していたが，その結果なのか，最近

は縦のつながりが希薄になってきている。縦のつながりも重要であり，そ

の点も重視した教育を行ってほしい。  


